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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
Lundi 18 décembre 2023 

Heure : 19h00 
Endroit : Local Musique (A-1-34) 

 
 
Procès-verbal de la rencontre du conseil d’établissement 
 

1. Vérification du quorum  
 
Étaient présents : Christine Lessard (enseignante, 6e année), Mélanie Bonin (invitée – 
enseignante, 5e année), Mariana-Gabriela Ghinet (parent), Catherine Léger 
(technicienne SDG), Nathalie Cardin (enseignante, 1re année), Mathieu Brodeur 
(enseignant, 5e année), Charles Brunelle (parent), Mathieu Papillon (parent-fondation), 
Marie-Christine Mak (parent), Karine Arsenault-Sirois (parent), Andréanne Morissette 
(parent). 
 
Nancy Laliberté (directrice) et Claire Côté (directrice adjointe). 
 
Étaient absents : Mme Marie-Ève Parr (parent), Mme Louise Ricard (orthophoniste). 
 
 

2. Mot de bienvenue  
 
M. Charles Brunelle souhaite la bienvenue à tous les membres du Conseil 
d’établissement. 
 
Il informe également les membres du CÉ de la démission de Mme Marie-Ève Parr au 
Conseil d’établissement. Le poste sera offert aux parents substituts.  
 
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
 
L’adoption de l’ordre du jour est proposée par Karine Arsenault-Sirois et appuyée par 
Nathalie Cardin. 
 
 

4. Lecture et adoption du procès-verbal du 6 novembre 2023  
 
L’adoption du procès-verbal du 6 novembre 2023 est proposée par Marie-Christine Mak 
et appuyée par Mariana-Gabriela Ghinet.  
 
 

5. Suivis au procès-verbal du 6 novembre 2023  
 
Il n’y a pas de suivis au procès-verbal. 
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6. Parole au public  
 
Il n’y a pas de public. 
 
 

7. Sujets à adoption  
 
7.1 Budget 2023-2024  

 
Mme Laliberté présente le budget au conseil d’établissement.  
 
Le budget contient les dépenses réelles du budget 2022-2023 ainsi que les prévisions 
budgétaires pour l’année scolaire 2023-2024. Il s’agit d’un budget équilibré, sans 
déficit.  
 
La différence de revenus de 90 000$ (comparativement à 2022-2023) s’explique par 
une diminution de clientèle ainsi que par la variation des mesures dédiées.  
 
Le montant dédié à l’aide alimentaire est un sujet de discussion étant donné le 
contexte socioéconomique de notre milieu scolaire (IMSE 2).   
 
Mme Laliberté présente chacune des catégories du budget et en explique le 
contenu, les revenus et dépenses.  
 
L’adoption du budget est proposée par Karine Arsenault-Sirois et appuyée par 
Christine Lessard. 
 
 

8. Sujets à approbation  
 
8.1 Sorties éducatives ou culturelles  

 
Les enseignantes du préscolaire proposent une modification au calendrier de sorties 
éducatives ou culturelles présenté initialement.  
 
Les enseignantes des classes de 1re année et de 1re-2e année proposent également 
l’ajout d’une sortie culturelle au calendrier initial : le musée de la Nature et des 
Sciences de Sherbrooke. 
 
L’approbation de ces sorties éducatives est proposée par Mariana-Gabriela Ghinet 
et appuyée par Andréanne Morissette.   
 

 
8.2 Demandes de financement pour les élèves de 2e et de 6e année 

 
M. Papillon présente les demandes de financement présentées à la Fondation.  
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2e année : Le montant demandé permettrait l’achat de Toobaloo, de premiers 
romans et de signets de lecture afin d’accompagner les élèves dans le 
développement de leur apprentissage de la lecture. Ce projet est lié à la CAP des 
enseignantes de 2e année et présente un coût de 971$ + taxes. 
 
6e année : Le montant demandé est de 40$ par finissant pour contribuer à la sortie 
de fin d’année des élèves de 6e année au Village Vacances Valcartier. Il y a 
actuellement 89 élèves en 6e année, ce qui correspond à un montant total de 3560$.  
 
Mariana-Gabriela Ghinet et Charles Brunelle s’abstiennent de prendre position par 
rapport aux demandes compte tenu du conflit d’intérêt. 
 
L’approbation de ces demandes de financement est proposée par Marie-Christine 
Mak et appuyée par Catherine Léger.   
 

 
9. Sujet à consultation  

 
Il n’y a pas de sujet à consultation. 
 
 

10. Informations de la direction  
 
10.1 Directives campagnes de financement et les fondations  

 
Mme Laliberté présente les directives du Centre de services scolaire en lien avec 
les campagnes de financement et les fondations. Le document sera joint aux 
archives de la séance du Conseil d’établissement actuel.  
 
 

10.2 Information équipe-école  
 
Mouvement du personnel :  
Actuellement, une enseignante et une orthopédagogue sont en arrêt de travail.  
Une éducatrice spécialisée est en retrait préventif; une candidature a été 
présentée aux ressources humaines. 
Un ouvrier d’entretien est en arrêt maladie depuis quelques mois.  
 
Relais de la flamme : 
Le comité santé globale a inscrit l’école de la Maisonnée au relais de la flamme 
dans le cadre des Jeux du Québec qui se tiendront à compter du 1er mars 
prochain. Le relais de la flamme se déroulera les semaines du 5 et 12 février 
2024. 
 
Collecte de sang :  
La collecte de sang en partenariat avec Héma-Québec aura lieu ce mardi 19 
décembre.  
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Spectacle de musique :  
Le spectacle de musique a été annulé en raison de la grève. 
 
 

10.3 Suivi Projet éducatif 2023-2027  
 
Une première consultation a été réalisée en novembre dernier auprès des 
membres du Conseil d’établissement et de l’ensemble des membres de l’équipe-
école.  
 
Une consultation finale a été réalisée auprès de l’ensemble des membres de 
l’équipe-école ce 18 décembre.  
 
Mme Laliberté présente les modifications apportées au projet éducatif depuis la 
dernière présentation réalisée aux membres du Conseil d’établissement. Ces 
modifications ont été faites à la suite des propositions et commentaires reçus 
lors de la consultation de novembre. 
 
La dernière version du projet éducatif sera transmise avec l’ordre du jour de la 
prochaine rencontre du Conseil d’établissement.  
 
 

10.4 Gala des Bravos  
 
Mme Laliberté invite les membres du Conseil d’établissement à participer au 
Gala des Bravos qui se tiendra le 21 janvier prochain.  
 
 

10.5 Informations du service de garde  
 
Mme Catherine Léger présente les mouvements du personnel au sein du service 
de garde. Mme Dominique Martel est actuellement en arrêt de travail. Elle est 
remplacée par Mme Nancy Côté (éducatrice principale) et par M. Ouafi (à 
l’accueil le matin).  
 
Mme Catherine Léger lance l’invitation aux membres du Conseil d’établissement 
pour recruter des éducateurs au service de garde dans l’entourage.  

 
 

11. Informations de la fondation  
 
M. Mathieu Papillon réalise un retour sur la campagne de financement de l’automne 
(produits du terroir). La fondation a réalisé un profit de 10 600$. La formule a été très 
agréable et sera reprise l’an prochain. 
 
La fondation exprime son malaise à renouveler d’office des demandes de financement 
(par exemple, la sortie de fin d’année des 6e année).  
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Une méthode de fonctionnement sera suggérée aux membres du personnel pour 
présenter les demandes de financement à la fondation. L’objectif sera de mieux faire 
connaître les possibilités de la fondation et de la rendre plus accessible.  
 
 

12. Informations de la représentante au comité de parents du CSSRS  
 
La rencontre prévue a été annulée en raison de la grève. 
 
 

13. Autre(s) sujet(s) :  
 
13.1 Projet de Mélanie Bonin, titulaire en 5e année  
 
Mme Mélanie Bonin est accompagnée de Simone à la séance du Conseil 
d’établissement. Elle présente l’histoire de Simone et son souhait de prendre la relève de 
Snow au sein de l’école. Elle souligne l’effet positif de la zoothérapie sur les gens, jeunes 
et moins jeunes.  
 
Les différentes étapes du projet seront présentées de façon officielle au prochain conseil 
d’établissement en tant que sujet à approbation.  
 

 
14. Date de la prochaine rencontre : le lundi 15 janvier 2024. 

 
 

15. Levée de l’assemblée  
 
La levée de l’assemblée est proposée à 20h41 par Andréanne Morissette et appuyée par 
Nathalie Cardin. 

 


